
 
Sachstandsberichte  
 
 
 
Arbeitskreis Friedhof: 
 
Dieser Arbeitskreis hat in verschiedenen Sitzungen im Jahr 2008/2009 die Planung der 
Friedhofserweiterung behandelt und Empfehlungen für die weitere Beratung im Ausschuss für 
Umwelt, Denkmal, Feuerwehr und Friedhof und im Gemeinderat ausgesprochen. Aufgrund der 
intensiven fachlichen Erörterungen von Details in nichtöffentlicher Sitzung war die Beratung in 
den politischen Gremien zeitlich weniger aufwendig. Die Beratungen der Friedhofserweiterungen 
sind zunächst abgeschlossen. 
Der Arbeitskreis hat die Anlegung einer Gedenkstätte für Früh- und Totgeburten auf dem alten 
Friedhof vorgeschlagen. Die Umsetzung dieser Maßnahme steht noch aus. Dies gilt auch für 
eine Verbesserung der Auffindbarkeit von Grabstellen durch Schilder/Pläne o.ä.  
 
 
 
Arbeitskreis Schulhof Anne-Frank-Gesamtschule  
 
In Verbindung mit dem beauftragten Planer Wilken wurden in 3 Sitzungen  nach einer 
umfassenden Bestandsaufnahme Einzelheiten für eine Umgestaltung des Schulhofes erarbeitet. 
Daraufhin hat Herr Wilken eine Vorplanung vorgelegt, die inzwischen 2 mal mit Vertretern der 
Anne-Frank-Gesamtschule  (Schüler, Eltern, Lehrer/innen) abgestimmt worden ist. Es ist 
beabsichtigt, die Planungen in der nächsten Sitzungsfolge im Sozialausschuss vorzustellen, 
damit dann auch eine politische Entscheidung über die (Mit)finanzierung erfolgen kann; 
zeitgleich wird schulintern eine Prioritätenliste zur Realisierung von Einzelmaßnahmen erarbeitet 
und die Beteiligung der Elternschaft für die Umsetzung geprüft. Die wesentlichen Punkte für die 
Schulhofumgestaltung sind abgestimmt. 
 
 
Havixbeck, 26.01.2010 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
M. Böse  
 
 


